

CULTURA Y DEPORTE

Deporte y Cultura "es generar y brindar a la comunidad oportunidades de participación en procesos de iniciación, formación y práctica del deporte, potenciar las actividades culturales como contribución integral del individuo para el mejoramiento de la calidad de vida y valores de los habitantes del Municipio de María Elena y Quillagua.

El Departamento de Cultura y Deporte de la Ilustre Municipalidad de María Elena tiene como objetivo central la promoción y difusión de la cultura y el deporte en sus diversas manifestaciones, estimulando la participación de la comunidad en actividades que fortalezcan el desarrollo cultural y deportivo de todos los habitantes de la Comuna.

Para el logro de sus objetivos, el Departamento promueve, gestiona y coordina iniciativas de fomento de las diversas áreas de la cultura y del deporte, sea a través de la gestión propia o mediante el apoyo a entidades culturales interesadas en similares objetivos.





Objetivos Culturales

Son los que ofrecen la oportunidad de creación y expresión artística. Estos beneficios constituyen un complemento y son ofrecidos para mejorar la calidad de vida de la comunidad. Se organizaron eventos de interés colectivo que impliquen buscar el trabajo en equipo, que promuevan la creatividad y la sana convivencia, mediante actividades lúdicas, artísticas y culturales. Se organizarán cursos, talleres y actividades dentro de las cuales se brinde la posibilidad del desarrollo de destrezas y talentos, aumentando el nivel de motivación y propiciando un mejoramiento en el clima institucional.

Se firmaran convenios de colaboración para potenciar o fomentar la participación de las diferentes instituciones culturales de la región y de nuestra comuna.







Objetivos Recreativos

Son las condiciones de recreación y descanso para los socios ejecutores y sus familias. Estos beneficios, además de cubrir las necesidades fisiológicas, se dirigen a satisfacer necesidades de reconocimiento y aceptación social. La recreación es una herramienta fundamental en el aprendizaje social del socio ejecutor, generando un espacio de comunicación, interacción y trabajo en equipo que posibiliten el afianzamiento de valores morales y personales. Estas actividades tienen como objetivo estimular la sana utilización del tiempo libre de los socios ejecutores, sus hijos y su núcleo familiar, brindando momentos de esparcimiento, recreación e integración realizando actividades lúdicas que redundarán en el bienestar de la familia, dando vida a los edificios patrimoniales nuestra comuna.







Objetivos Deportivos

El objetivo primordial es el desarrollo habilidades deportivas en medio de una sana competencia y de esparcimiento, como complemento a la labor diaria, a la conveniente utilización del tiempo libre y a la formación integral del interesado (Jóvenes-adultos). La actividad deportiva ayuda a fortalecer el estado físico y mental de cada uno de los participantes, generando comportamientos de integración, respeto, tolerancia hacia los demás y sentimientos de satisfacción en el entorno laboral y familiar y social. Teniendo en cuenta que la calidad de vida familiar de los participantes influye de manera directa en el desempeño en su vida diaria. Se hace necesario implementar actividades deportivas en donde se involucre el núcleo familiar. Y rescatar las organizaciones deportivas comunales para formar deportistas que representen a la comunidad en la región y el país.





Actividades Realizadas



> OLIMPIADAS DE VERANO MARÍA ELENA 2017- COMUNIDAD PAMPINA.

Las olimpiadas de verano, son una de las únicas actividades de convocatoria social, van quedando en las tradiciones sociales de nuestra comunidad pampina, razón por la cual es de suma importancia fortalecer y potenciar acciones como esta.

La escaza instalación y centros de entretenimientos, esparcimiento y la escaza oferta cultural y deportiva que se ofertan en el verano, generan en la comunidad un exceso horas de ocio que elevan la posibilidad de aumentar las problemáticas asociadas a los tiempos sin uso de provecho, esto agravado, a además, de las diversas reparaciones que se están generando en espacios de uso recreativo y comunitario y otros en mal estado (Teatro-, estadio techado-cancha junto al estadio de futbol- cancha de escuela básica, etc.).

Este programa tiene su esencia de la tradición veraniega pampina, potenciada por los diversos aportes y elementos que proponen a través de sus representantes las distintas alianzas para mejorar su participación de diversos organismos estatales, privaos y funcionales que se requieren para el logro de su ejecución; además de la articulación asociativa que busca potenciar en la comunidad para futuras acciones. La que es coordinada por el área de gestión comunitaria.







CARNAVAL DE VERANO EN QUILLAGUA

La juventud Quillagüeña destaca por su entusiasmo y apego a su tierra, cuestión que se refleja en la decisión de pasar sus vacaciones de verano en su pueblo natal desestimando las playas de las grandes ciudades, organizando todos los años su propio carnaval, participando prácticamente toda la familia.

Participaron en futbol, categorías damas y varones, trajes reciclajes (con materiales del pueblo), búsqueda del tesoro, tugar tugar, pruebas sorpresas, gimnasias, etc. en esta oportunidad participaron 3 grupos de jóvenes con sus respectivas candidatas y candidatos a reyes, la última actividad realizada fue la presentación de carros alegóricos con sus que se festejaron por la calle principal de Quillagua, haciendo un alto a un costado de la plaza para ser evaluados por un jurado de María Elena.

Finalizaron su carnaval con la coronación de su reina y rey de este evento veraniego y de sus damas de honor.

Como reina del carnaval de verano quillaguino se coronó a la representante de la alianza "vengadores" señorita Bárbara soto y como rey a don Daniel Bolvaran.

Como primera dama de honor a la Srta. Vaytiere Soza y a su acompañante don Bastián Sepúlveda, representante de la agrupación "jaguares". Y como segunda dama de honor se coronó a la Srta. Krishna Ávila y a su acompañante don Nicolás delgado, representantes de la agrupación "morenas".

A esta ceremonia de coronación asistieron el señor alcalde de la comuna, don Omar Norabuena Rivera y la Sra. concejal Jessica Oribe invitados por la comisión organizadora de estas actividades.

El sr. alcalde felicito a la comunidad de Quillagua, especialmente a los jóvenes por su creatividad y compromiso con su pueblo, especialmente por preferir pasar sus vacaciones en el valle de Quillagua.







PRIMER CAFÉ CONCERT - MUSICA Y CONVERSACIÓN

Esta iniciativa comienza con un café literario realizado en el mes de febrero, donde la gente se manifiesta su agrado ante esta actividad respondiendo a la participación, el municipio ha considerado generar un nuevo programa de café arte para incluir las diversas expresiones artísticas en estos espacios de manera de seguir potenciando y fomentando el arte en la comuna y también en la localidad de Quillagua.

En esta oportunidad la audiencia disfrutó del talento local, donde aplaudieron las presentaciones del reconocido profesor de música Pablo Araya, el joven músico autodidacta Milenko Pardo, la cantante regional Mayra Tapia y la participación espontánea de los vecinos Camila y Miguel Ángel, que deleitaron al público presente con sus hermosas voces, todos presentados por el encargado del área extensión cultural y reconocido comunicador don Jaime Guerra, quien en conjunto con el personal del departamento de gestión comunitaria de la ilustre municipalidad de María Elena, entregaron una notable atención a las personas.









CAMPEONATO BREAKDANCE "PAMPINITOS DE SANGRE" MARÍA ELENA

Niños de las escuelas pampinitos de sangre y Calama armada junto a su monitor juan moya (Boy Moya), vivieron una jornada de baile, arte, destreza y mucho entusiasmo en lo que fue el primer campeonato de break dance realizado este sábado 08 de abril en la plaza de armas de la comuna, organizado por el joven pampino campeón de la red Bull bc One Cypher chile 2015, Jorge Jeraldo Bugueño (Boy Jorgito).

la actividad contó con la participación del jurado que estuvo compuesto de cuatro integrantes, dos de María Elena y dos de Antofagasta:

Rony Albornoz (b Boy Rony), Jorge Cerda (b Boy Choche), Matías Martínez (B Boy Matita) y Denisse Vera (b girl Denisse), quienes tuvieron la difícil misión de evaluar a cada competidor. la animación la llevó a cabo el antofagastino Mario Bustos (maru mc) y el cierre estuvo a cargo del reconocido grupo de Rap-Soul "Soul de lua", que hicieron bailar a los pequeños y sus familias con cada una de sus interpretaciones acompañadas en la música por Cristian Corvalan (fakbeats).









FILZIC MARÍA ELENA 2017- "CELEBRACIÓN 90 AÑOS OFICINA SALITRERA"

Actividad de fomentó a la lectura, y que en María Elena cautivó a sus habitantes con un colorido pasacalle, un show musical protagonizado por bandas locales, juegos infantiles, y cuentacuentos, además de una amena tarde literaria protagonizado por los escritores locales Mauricio Camus, Juan Pardo, Emilio Torres "El Pampero", y Nelson Codocedo, trabajador de SQM y autor de la obra literaria "El Pelluco". En paralelo las familias pudieron recorrer 7 stands dedicados a la lectura, artesanía y obras pampinas.

Se trabaja en esta actividad con SQM quien reconoce "desde hace 7 años que están apoyando esta iniciativa que hoy se consolidó como una de las actividades culturales más destacadas de Latinoamérica".







210





"CEREMONIA DE PREMIACIÓN DEL CAMPEONATO SUB-15"

Ante una gran cantidad de público, que luego llegó hasta el principal campo deportivo de la comuna, se llevó a cabo la ceremonia de premiación del campeonato internacional de futbol sub-15, organizado por La Fundación "Ganamos Todos", presidida por Don Harold Mayne-Nicholls, y La Municipalidad de María Elena, evento en el que se disputaron la Copa "Caliche" y La Copa "Salitre".

Durante el desarrollo del campeonato que duró cinco días, reinó la camaradería y el buen juego entre los jóvenes deportistas, tanto dentro como fuera del recinto deportivo, además tuvieron la oportunidad de conocer partes de las faenas de S.Q.M y de visitar la ex oficina Pedro de Valdivia, los jóvenes venidos de distintos puntos de nuestro país y de países vecinos, se mostraron bastante agradecidos por la recepción que tuvieron de parte de los pampinos y de su autoridad.

A la ceremonia de premiación asistieron el Señor Alcalde de La Comuna, Don Omar Norambuena Rivera, y Concejales, Sra. Doris Araya, Sra. Viviana Cuello, Sra. Carmen Gloria Miranda y La Sra. Jessica Oribe, además estuvo presente La Sra. Leonor González, Encargada de Relaciones Comunitarias de S.Q.M Y de Don Harold Myne-Nicholls, Presidente de la Fundación "Ganamos Todos".

Se premió al joven promesa del deporte pampino, como el mejor arquero Hernán Vargas, como goleador del campeonato se premió a Alexander Aravena, jugador de la Universidad Católica, premios especiales, por su apoyo desinteresado deportivo a las Señoritas Priscila Hidalgo y a Yulia López, apoyos en el Campo Deportivo.

La delegación hermana, Fundación Bolivia 2022 recibió el Premio Fair Play, de este Campeonato, por su comportamiento tanto dentro como fuera del recinto deportivo, este premio lo entregó el Señor Mauricio Rojas, de la comisión organizadora "Fundación Ganamos Todos".

"Copa Caliche"

- 1° Lugar Antofagasta
- · 2° Lugar Esc. Futbol De Colina
- · 3° Lugar Coquimbo Unido
- · 4° Lugar María Elena



"Copa Salitre"

- · 1° Lugar C.D Universidad Católica
- · 2° Lugar Fundación Bolivia 2022
- · 3° Lugar C.D Iquique
- 4° Lugar Alianza Lima (Perú)

Al cierre de la ceremonia de Premiación Don Omar Norambuena Rivera, Alcalde de la Comuna, agradeció al Presidente De La Fundación "Ganamos Todos" Don Harold Mayne-Nicholls, por la confianza depositada en él, para realizar este evento deportivo, junto con el equipo municipal y desde luego la comunidad, se instó a seguir desarrollando este tipo de actividades con el fin de recuperar el Deporte en la Pampa.

Se agradeció a: S.Q.M, Antucoya, tienda Dayan y Benjamín, MJ Joyas, Gasco, CCU, M.GB Empresa Y Mol Ambiente, por el auspicio y apoyo Incondicional para Llevar a Cabo este certamen Internacional, que se espera repetir el próximo Año.











CINE FAMILIAR EN VACACIONES

Innovador resultó trabajar en esta iniciativa por funcionarios Partícipes Del Programa Veterinario y el Departamento De Gestión Comunitaria, enfocados en la familia durante el periodo de vacaciones de invierno, se han realizado algunas Jornadas de Cine Familiar, gentileza de la Ilustre Municipalidad De Maria Elena, en las dependencias del museo El Salitre; un espacio cultural que los pobladores de la comuna están aprovechando al máximo asistiendo a estas entretenidas actividades que ayudan a la recreación familiar.

Las Jornadas se dividieron en Tres Días:

Sábado 08-07-2017, 16:00 Horas. Película: La Razón De Estar Contigo.

Domingo 09-07-2017, 16:00 Horas. Película: Wall-E Martes 11-07-2017, 16:00 Horas. Película: Moana









"THE COLOR RUN PAMPINA"

Actividad también conocida como "la corrida más feliz del planeta", es una corrida no competitiva, única en el mundo que celebra el deporte, la felicidad, la alegría y la entretención, actividad que comenzó con una previa a cargo de la profesora Astrid Naranjo, encargada del gimnasio municipal, quién motivó a los asistentes con bailes y precalentamiento. Se realizó el trabajo en coordinación con carabineros y personal del consultorio, se bordearon puntos relevantes de la comuna hasta llegar a la meta, comenzando el festival de color, siendo bañados de pies a cabeza por estos polvos coloridos que son el principal elemento en esta actividad. Realizada el 05 de agosto del 2017 jornada organizada por el centro de alumnos del Liceo TP-CH en colaboración con el IND, organización Lagarto sobre ruedas y los renegados.





